

La France, l'Allemagne et la difficile *relance* européenne

Le président de la République, Emmanuel Macron, plaide en faveur d'une refondation ambitieuse de l'Union européenne. Il a non seulement développé un narratif servant de base pour cette refondation, mais aussi un programme détaillé pour animer le débat européen en soumettant une série de propositions concrètes. Il a désigné la RFA comme étant le partenaire privilégié de la France pour une relance européenne. En raison de la difficile mise sur pied d'un nouveau gouvernement après les élections fédérales de 2017, la réponse allemande s'est fait attendre. Après la formation d'un nouveau gouvernement, Berlin a tendu la main au nouveau président français pour intensifier l'élaboration de positions communes dans le domaine de la politique européenne. Ces consultations et la concertation des positions ont déjà porté des fruits dans la coopération en matière de défense, aussi bien au niveau bilatéral qu'au niveau européen. Dans le domaine clé, pour Paris, de la réforme de la zone euro, la recherche de compromis se révèle quant à elle plus laborieuse. Par ailleurs, plusieurs partenaires européens ont clairement signalé aux deux pays qu'ils ne souscrivaient pas à l'idée d'un leadership franco-allemand dans le cadre duquel une position concertée franco-allemande servirait automatiquement de base pour l'élaboration d'un compromis européen.